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Mot de notre présidente sectorielle 
 

onjour chers membres, 
 

 
Nous en sommes déjà à la troisième année du triennat 
et nous nous dirigeons vers le Congrès 2017.  
Le thème de ce prochain congrès est :  
Conviction, Engagement, Cohésion.  

 

Nous serons plus de 600 personnes, à Lévis, pour vous représenter. Si vous avez des 
demandes particulières, faites-en part aux personnes désignées. Très peu de personnes  ont 
répondu à la demande, dans un précédent Quoi de neuf, concernant des propositions de 
modifications aux statuts et règlements de l’AREQ. Nous avons jusqu’au 31 décembre 2016 
pour faire parvenir nos commentaires et changements souhaités. C’est donc maintenant ou 
au congrès de 2020. Les responsables se feront un devoir de transmettre vos demandes. 
Toutefois, la concordance de l’écriture épicène se fera par des linguistes donc il ne faut pas 
s’attarder à cet aspect des statuts et règlements. Nous avons déjà fait un travail au Conseil 
National d’octobre dernier. 

Vous avez peut-être eu connaissance de l’information donnée par la responsable du dossier 
de l’environnement de notre secteur, Francine Roy, concernant les sacs de plastique à usage 
unique. Sur le site de l’AREQ, vous trouverez tous les détails d’une importante campagne à 
ce sujet. (Voir le dossier Environnement p. 9) Il serait bien d’apporter nos sacs réutilisables 
lors de notre magasinage et de garder cette bonne habitude. 

Je tiens à féliciter tous les membres de l’AREQ de l’Est du Québec qui font plus de 500 000 
heures de bénévolat par année. Notre association a fait faire un sondage CROP. Ce 
bénévolat équivaut à des retombées de 6 millions de dollars pour notre partie de la province. 

Je vous encourage de nouveau à visiter notre site Internet, créé et mis à jour régulièrement 
par mesdames Lucie Bergeron et Louise Banville à qui nous devons un immense merci. 

Les responsables des différents comités, dont vous retrouvez les noms sur notre feuillet 
d’activités, ont assisté à une rencontre à Matane. Ne vous gênez pas pour les contacter au 
besoin. Ils se feront un plaisir de vous aider. Merci à ces personnes pour leur dévouement. 

B 
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Je profite de ce dernier message de l’année 2016 pour remercier les personnes 
membres du conseil sectoriel pour leur grande disponibilité. Il est agréable de 
travailler avec elles.  

Merci à notre décoratrice Marie et à notre photographe Claude (aidé de Lorraine). Merci aussi 
à nos téléphonistes et à Denise, responsable des courriels pour chaque activité. Enfin, merci 
à Martine, responsable du bulletin sectoriel et à son équipe. 

Je vous souhaite de terminer l’année en santé 

et dans la joie des retrouvailles en famille et entre amis. 

Joyeuses fêtes à tous! 

 Ginette Giffard 
 

Des nouvelles de notre 
présidente régionale 

Région 01, Bas-Saint-Laurent-Gaspésie-Les Îles-Côte-Nord 
 

Bonjour à vous tous, 

Déjà la dernière année du triennat 2014-2017, cette dernière exige à la fois une réflexion sur 
le passé et une projection sur l’avenir. 

Pour débuter cette démarche, le conseil exécutif de l’AREQ a entrepris une tournée des dix 
régions du Québec. 

Début octobre, c’était le tour de la région 01 à recevoir leur visite. Lors de cette session, les 
membres de votre conseil sectoriel, les délégués et substituts de votre secteur ont discuté, en 
atelier, sur les conditions pour un Congrès efficace et réussi ainsi que sur les orientations 
2017-2020. On nous a dévoilé les résultats du sondage CROP auprès des membres de 
l’AREQ. Dans notre région, 62% de nos membres font du bénévolat sur une base régulière à 
raison de 4,4 heures/semaine. Bravo à vous toutes et tous! 

 C’est sous le thème : «Conviction Engagement Cohésion» que se tiendra le 46e 
Congrès, du 29 mai au 1er  juin 2017, au Centre des Congrès de Lévis. 
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Malgré cet important évènement de notre Association, la vie continue. 

En septembre, les personnes à la présidence de votre secteur et moi-même, nous avons 
planifié le calendrier pour l’année. 

En octobre, la tournée  des  membres de l’exécutif fut précédée par la rencontre régionale et 
suivie par la formation en trésorerie donnée par Mme Nathalie Hébert et M. Doris Dumais.   

Finalement octobre s’est clôturé  par la tenue du conseil national à Rimouski.  À cette 
occasion, nous avons présenté la vidéo que nous avions visionnée lors de l’AGR de Baie-
Comeau.  Un petit souvenir a également été remis aux participants.  Merci à notre ami 
Hermel L’Italien pour la supervision de ce dossier tout au long de sa réalisation. 

En novembre et décembre, les personnes responsables de comités sectoriels ont reçu à leur 
tour une formation  sur leur comité respectif à Matane.  Vous en aurez des nouvelles 
prochainement si ce n’est pas déjà fait dans vos bulletins sectoriels, votre site Web ou lors 
d’activités. Toutes  ces formations visent un seul objectif, vous permettre d’être bien informés 
sur les dossiers pertinents pour nous tous, les personnes ainées.   

Un petit rappel, pour  être à la fine pointe de l’information concernant l’AREQ et ce à tous les 
vendredis,  inscrivez-vous à l’infolettre. 

Le secteur est le pilier de l’AREQ.  À votre assemblée générale sectorielle qui se tiendra fin 
avril, il y aura élection à la présidence.  Dans plusieurs secteurs, il faut de la relève.  C’est un 
beau défi ! Pensez-y ! 

Enfin, nous aurons notre Assemblée générale régionale (AGR) dans le secteur Rimouski-
Neigette, à l’hôtel Rimouski, le jeudi 18 mai 2017 à 9 heures. Je vous y invite en grand 
nombre; c'est l’instance représentative de la région et tous les membres de chacun des 
secteurs la forment.   

Lors de cette assemblée, nous élirons notre conseil exécutif pour le triennat 2017-2020. De 
plus, nous soulignerons les quarante ans de la région. 

En terminant, à l’approche de ce temps de festivités, je vous souhaite les plus 
beaux cadeaux qui soient : la santé et le bonheur pour vous et vos proches. 

Que de bons moments passés en famille et entre amis soient au menu 
de vos rencontres. Joyeux Noël et Bonne Année ! 

Au plaisir de se croiser et d’échanger plus spécialement lors de ma visite 
sectorielle. 

Monique Blais 

Présidente régionale, Bas-St-Laurent-Gaspésie-Les-Îles-Côte-Nord  
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ASSURANCES

Assureq, SSQ 
Par Marie Gagnon  (418-962-5266, répondeur)  
 

1- Assurance Santé et Santé plus 
 
À partir du 1er janvier 2017, la prime mensuelle subira une hausse qui varie entre 1,22$ et 
3,68$. 

Variation de la prime mensuelle depuis 2012 
2-	Assurance vie 

Aucune hausse prévue pour 2017. 

Droit au paiement anticipé : 
Lorsque l’espérance de vie de la 
personne adhérente est inférieure à 12 
mois, elle a le droit, si elle en fait la 
demande par écrit à Assureq, de 
recevoir une prestation maximale égale 
au moindre de 20 000 $ et de 50 % du 
montant de protection qu’elle détient. 
Assureq établit ce montant de protection 
en appliquant immédiatement, s’il y a 
lieu, toute réduction de protection prévue 
au contrat et devant survenir au cours de 
la période de 24 mois suivant la date de 
la demande de la personne adhérente. 

 

 
Si la personne adhérente désire exercer 
ce droit, elle doit fournir des preuves à la 
satisfaction d’Assureq démontrant :  
a) que son espérance de vie est 
inférieure à 12 mois à la date de sa 
demande; et b) l’acceptation de son 
bénéficiaire si celui-ci est un bénéficiaire 
irrévocable. 

Lors du décès de la personne adhérente, 
le montant autrement payable par 
Assureq au bénéficiaire est réduit du 
montant payé à titre de prestation à la 
personne adhérente en vertu du présent 
droit, accumulé avec intérêts. 

Statut de protection 2012-2014 2015-2016 2017 
    

RÉGIME SANTÉ 
Individuel 19,76 $ 21,40 $ 22,62 $ 
Monoparental 23,96 $ 25,88 $ 27,32 $ 
Familial 38,34 $ 41,32 $ 43,54 $ 
    

RÉGIME SANTÉ PLUS 
Individuel 33,38 $ 37,56 $ 39,59 $ 
Monoparental 40,06 $ 45,01 $ 47,41 $ 
Familial 63,09 $ 70,68 $ 74,36 $ 
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3- Assurance voyage 

Pour être remboursé lors d’une 
annulation de voyage, il faut fournir la 
preuve que le billet a été acheté et payé 
par l’assuré.(Brochure p. 38-39-40-41) 
 

N.B. : En voyage, il est très 
important de toujours 
consulter votre compagnie 
d’assurance avant  
d’entreprendre des dépenses; 
on vous donnera l’heure juste. 

Pour de plus amples informations, consultez :  
http://areq.lacsq.org/services/assurance-collective-assureq/ 

	

FONDATION LAURE-GAUDREAULT 
Par Yvette Bussière Zavada 

La Fondation Laure-Gaudreault est gérée par l’AREQ. Elle vient 
en aide à des organismes communautaires de nos régions. 

À Sept-Îles, nous faisons des tirages moitié-moitié. Une partie de 
l’argent recueilli est donné à la Fondation qui le redistribue selon les 
projets reçus. 

Vous pouvez devenir membre de la FLG (Fondation Laure-Gaudreault) au coût de 10$. Il y a 
aussi des cartes de sympathie 10$, des souvenirs de Laure Gaudreault 12$ et on peut faire 
des dons «À la mémoire de…» 

Objectifs généraux de la fondation : 

•  aider les personnes retraitées dans le  
besoin, 

•  aider la recherche médicale dans les 
maladies qui frappent les personnes 
ainées, 

•  aider les œuvres de jeunesse 
enregistrées ou des jeunes dans le 
besoin. 

Cette année, nous avons reçu 700$ de la 
FLG, pour venir en aide à la Maison des 
femmes de Sept-Îles. 
Continuons de soutenir cette fondation qui 
a fêté ses 25 ans d’existence. 

Pour plus d’informations :  
www.fondationlg.org 

Notre trésorière Louise Banville et notre 
représentante de la FLG, Yvette Zavada, 
remettant le chèque de 700 $ à madame 
Suzanne Marchand, présidente de La Maison 
des femmes de Sept-Îles. 
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CONDITION DES FEMMES 

Par	Suzanne	Giguère	
	
En	 tant	 que	 responsable	 de	 la	 Condition	 des	 femmes	 de	 l’AREQ,	 secteur		
Sept-Iles,	j’ai	un	grand	plaisir	à	m’impliquer	avec	d’autres	organismes	qui	ont	
à	cœur,	tout	comme	nous,	les	causes	qui	touchent	les	femmes.		

12	jours	contre	la	violence	faite	aux	femmes	

C’est	pourquoi	 j’ai	 joint	 le	Comité	des	12	jours	
contre	 la	 violence	 faite	 aux	 femmes.	 Du	 25	
novembre	 au	 6	 décembre,	 il	 organise	
différentes	 activités	 de	 réflexion,	 de	
sensibilisation	 et	même	de	prévention	pour	 la	
population	 et	 pour	 les	 étudiants	 des	 écoles	
secondaires.	 Ces	 12	 jours	 sont	 en	 lien	 avec	 la	
commémoration	des	14	femmes	victimes	de	la	
tuerie	à	l’École	polytechnique	de	Montréal,	le	6	
décembre	1989.	

Le	 thème,	 L’arbre	 de	 l’Espoir,	 est	 représenté	
par	 un	 tronc	 au	 visage	 de	 femme.	 Ses	 racines	
marquent	 les	 valeurs	 féministes	 de	 paix,	
d’égalité,	 de	 respect,	 de	 justice,	 d’équité,	 de	
solidarité	 et	 de	 transparence.	 Ses	 branches	
marquent	des	actions	significatives	pour	briser	

le	 silence	 et	 sortir	 de	 l’isolement,	 avec	 des	
feuilles	pleines	de	mots	d’espoir	écrits	par	des	
participants	 aux	 nombreuses	 activités.	 14	
colombes	représentent	les	14	victimes.		

Différentes	activités	sont	proposées:		

Ø la	distribution	de	rubans	blancs,		

Ø la	 rencontre	 d’étudiants	 dans	 les	
polyvalentes	 Manikanétish,	 Manikoutai,	
Jean-du-Nord	et	Centre	Éducatif	L’Abri,	

Ø la	pièce	de	théâtre,	«Le	secret	public»,		

Ø 	le	 visionnement	 du	 film	 «Polytechnique»	
suivi	 d’un	 café	 dessert	 discussion	 et	 du	
dévoilement	 de	 «l’Arbre	 	 de	 l’Espoir»	 au	
feuillage	 complété	 par	 tous	 les	 messages	
d’espoir.	

	
Le	 temps	 de	 reprendre	 son	 souffle	 et	 notre	 comité	 se	 transformera	 en	 Comité	 du	 8	mars	 pour	 la	
préparation	de	la	Journée	internationale	des	Femmes.		

Entretemps,	en	décembre,	j’assisterai	à	la	rencontre	régionale	du	comité	de	la	Condition	des	femmes	
de	l’AREQ.	J’aurai	peut-être	des	nouveautés	à	partager,	qui	sait?		C’est	une	histoire	à	suivre…	

Une	petite	pensée	de	Philippe	Starck	en	terminant	:		

«Il	faut	remplacer	la	beauté,	qui	est	un	concept	purement	
culturel,	par	la	bonté,	qui	est	un	concept	humaniste».	
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CONDITION	DES	HOMMES 
Par	Jean-Guy	Aspirot	

Réuni	au	Riotel	de	Matane	les	2	et	3	novembre	derniers,	 le	comité	consultatif	
de	la	condition	des	hommes	(région	01)	s'est	penché	sur	quelques	points.		

Partageons	ensemble	

Depuis	 maintenant	 5	 ans,	 la	 Journée	
internationale	des	hommes	se	tient	 le	19	
novembre.	 Nous	 avons	 d’abord	 échangé	
sur	 le	 thème	 de	 cette	 année,	
«Partageons	 ensemble».	 Ce	 thème	 se	
veut	 une	 continuité	 de	 celui	 de	 l'an	
dernier,	 «Grandir	 ensemble».	 À	 la	
retraite,	 nous	 devons	 retrouver	 un	
équilibre	 et	 nous	 croyons	 que	 c'est	
ensemble	 que	 cet	 équilibre	 est	 le	 plus	
facile	 à	 construire.	 Il	 est	 très	 important	
d'être	en	relation	avec	la	famille,	les	amis,	
les	 clubs	 sociaux,	 les	 équipes	 de	
bénévolat,	 les	 groupes	 communautaires	
et	 bien	 d'autres.	 Ce	 qui	 est	 important,	
c'est	 de	 partager	 nos	 compétences,	 nos	
talents,	nos	expériences,	notre	engagement,	afin	de	trouver	l'équilibre	et	d'être	plus	forts	ensemble.		

Nos	projets	

Nous	avons	aussi	procédé	à	la	mise	en	commun	
des	 activités	 réalisées	 l'an	 dernier,	 lors	 de	 la	
Journée	 internationale	 des	 hommes,	 dans	
chacun	 des	 secteurs.	 Nous	 avons	 fait	 un	 tour	
de	table	sur	les	activités	à	réaliser	cette	année.	
Nous	avons	constaté	que	beaucoup	de	secteurs	
profitent	 de	 cette	 journée	 pour	 essayer	 de	
rejoindre	le	plus	d'hommes	possible	en	invitant	
un	 conférencier	 susceptible	 de	 répondre	 aux	
besoins.	C'est	d'ailleurs	ce	que	nous	avons	 fait	

cette	 année,	 dans	 notre	 secteur,	 en	 invitant	
monsieur	 Edmond	 Michaud,	 d'Hommes	 Sept-
Iles	(Centre	d'aide	pour	les	hommes).	Lors	d'un	
déjeuner	 à	 l'Ambiance,	 il	 nous	 a	 présenté	 les	
services	offerts	par	son	organisme,	les	activités	
de	financement	et	la	future	mise	en	place	de	la	
maison	 «Oxygène	 Jack	Monoloy»	 qui	 pourra,		
dans	 un	 avenir	 rapproché,	 héberger	 des	
hommes	en	difficulté.	

Notre	représentant,	Jean-Guy	Aspirot,	au	travail	avec	les	
autres	représentants	sectoriels	de	la	Condition	des	hommes.	
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Même	si	la	majorité	des	personnes	présentes	à	
ce	 déjeuner	 était	 constituée	 de	 la	 gent	
féminine,	monsieur	Michaud	a	insisté	sur	le	fait	
que	ce	sont	souvent	les	femmes	qui	incitent	les	
hommes	 à	 consulter	 et	 à	 demander	 de	 l'aide.	
Conférence	d'ailleurs	très	intéressante.	

Nous	 avons	 aussi	 regardé	 et	 discuté	 du	 plan	
d'action	 (2014-2017)	 de	 la	 condition	 des	
hommes,	 plan	 d'action	 que	 nous	 respectons	
plutôt	bien.		

Des	propos	choquants	et	inacceptables!	

Un	 dernier	 sujet	 qui	 a	 énormément	 retenu	
notre	 attention,	 c'est	 celui	 de	 l'article	 de	
Richard	 Martineau,	 «La	 Matante	 Cochonne»,	
traitant	des	propos	 vulgaires	et	méprisants	de	
Me	 Anne-France	 Goldwater	 à	 l'égard	 des	
hommes.	Ceux	et	celles	qui	ont	 regardé	«Tout	
le	 Monde	 en	 Parle»	 le	 23	 octobre	 dernier,	
savent	de	quoi	je	parle.	Une	plainte	a	d'ailleurs	
été	 logée	 au	 syndic	 du	 Barreau	 contre	 Me	
Goldwater.	Me	Pierre-Marc	Boyer	et	Me	Marc-
Antoine	 Desjardins	 considèrent	 que	 les	
déclarations	 de	 l'avocate	 portent	 atteinte	 à	 la	
dignité	des	hommes	et	à	celle	de	la	profession.		

En	 tant	 que	 comité,	 nous	 avons	 demandé	 à	
notre	 président	 régional	 de	 la	 condition	 des	
hommes	 d'écrire	 un	 texte	 exprimant	
également	 notre	 mépris	 envers	 les	 propos	
dégradants	qu'a	tenus	Me	Goldwater	à	propos	
de	 la	 gent	 masculine.	 Ce	 texte	 devra	 être	
porté	aux	hautes	instances	de	l'AREQ.	

C'est	 avec	 ce	 point	 que	 nous	 avons	 clôturé	
notre	 rencontre	des	 responsables	de	 secteurs.	
Rencontre	 qui,	 comme	 les	 précédentes,	 a	 été	
très	enrichissante,	dans	un	climat	de	détente.		

	

 

  ACTION SOCIOPOLITIQUE  

Quelques mythes et réalités sur le vieillissement 

Par Suzanne Giguère 

On entend souvent dire que la société québécoise sera bientôt parmi les plus vieilles en 
Occident. On dit aussi que les personnes âgées vivent aux crochets de la société et que peu 
d’entre elles sont autonomes.  

Démêlons le tout, avec notre bon sens.    VRAI OU FAUX 
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1* Les personnes âgées nuisent à l’avancement professionnel des plus jeunes 

FAUX

Les personnes âgées sont nombreuses 
et alimentent l’économie. De ce fait, elles 
créent des emplois pour les jeunes. On 
sait qu’il y a pénurie de main d’œuvre 

dans plusieurs milieux. Donc l’idée que 
les personnes âgées bloqueraient 
l’accès au marché du travail ne tient pas 
la route. C’est un mythe. 

2* Une grande proportion d’ainés n’est pas autonome 

FAUX  
Les personnes âgées, en très grande 
majorité, vivent à domicile, malgré un 
état de santé parfois moins bon ou 
certaines incapacités, selon le 
démographe Yves Carrière. Être 
autonome c’est être capable de faire soi-
même des activités quotidiennes comme 

préparer des repas et faire l’épicerie. 
Cela n’empêche pas les personnes 
autonomes d’avoir mal au dos ou d’avoir 
d’autres incapacités. Selon Statistiques 
Canada, entre 5 et 7% des personnes 
âgées vivent en institutions diverses.

3* Les personnes âgées ne peuvent pas améliorer leur autonomie  

FAUX  
Il s’agit d’un gros mythe selon les professionnels du vieillissement. De 
plus en plus de personnes âgées suivent un programme d’activités 
physiques adaptées à leur condition afin d’améliorer leur forme et leur 
qualité de vie. 

4* Les ainés vivent aux crochets de la société et coutent cher 

FAUX  
Selon le démographe Yves Carrière, les 
personnes de 65 à 69 ans n’ont jamais 
été aussi actives sur le marché du 
travail. Celles qui ne sont pas sur le 
marché du travail sont actives et utiles à 
la société. Certaines gardent leurs petits-
enfants pour permettre à leurs enfants 
de gagner leur vie. Il y a du bénévolat et 

toutes sortes d’activités qui ne sont pas 
rémunérées. Et ce n’est pas vrai que les 
personnes âgées coutent si cher en 
soins de santé. Ce qui fait augmenter les 
couts de façon rapide, c’est tout d’abord 
la technologie, puis les salaires, l’inflation 
et l’industrie des médicaments. 

5* L’aide à domicile est surtout assurée par les proches  

VRAI   

Entre 7 et 15% de l’aide à domicile est fournie par l’état, soutient Yves Carrière. Ce sont 
donc surtout les proches qui prennent soin des personnes âgées à la maison. 



1. Grands dossiers de l’AREQ 

 

11	
 

6* Les ainés et la technologie ne font pas bon ménage 

FAUX  C’est vraiment un mythe. 

Aujourd’hui, ceux qui ne connaissent pas 
les technologies, ce sont surtout les 85 
ans et plus. Les nouveaux retraités sont 
à l’aise avec les nouvelles technologies. 
Ils ont été en contact avec Internet et les 
téléphones intelligents lorsqu’ils étaient 
sur le marché du travail. C’est sûr que 
les personnes plus âgées sont moins 
familières puisqu’avant, ça n’existait pas. 
Mais des recherches ont permis de 
constater que la technologie est de plus 

en plus présente. En entrevue, on 
demandait à des personnes âgées : 
‘’Qu’apporteriez-vous avec vous si vous 
aviez juste une chambre?’’  Beaucoup 
ont répondu : mon ordinateur ou ma 
tablette parce que dans mon ordinateur, 
j’ai mes photos, beaucoup de souvenirs 
et plein de choses. Je peux demeurer en 
contact avec l’extérieur. Pour des ainés, 
ça devient  de plus en plus important. 

 
Je suis persuadée que vous aviez toutes les bonnes réponses car vous êtes des ainés 
vraiment allumés. Nous avons notre place et quelle belle place!  

ENVIRONNEMENT  

Pétition	de	l’AREQ	

L’AREQ a pris position en faveur de l’abolition des sacs de 
plastique à usage unique.  

De	plus,	l’AREQ	a	lancé	une	pétition	le	6	septembre	pour	demander	au	gouvernement	du	Québec	
d’interdire	la	distribution	de	sacs	de	plastique	à	usage	unique	par	les	commerces	dans	l’ensemble	du	
territoire	de	la	province.	La	pétition	de	l’AREQ	a	été	mise	en	ligne	sur	le	site	Internet	de	l’Assemblée	
nationale.	(Extrait	du	site	Internet	de	l’AREQ)	Les	citoyens	avaient	jusqu’au	29	novembre	pour	signer.	

Francine	Roy,	responsable	du	dossier	Environnement,	a	fait	parvenir	à	l’AREQ	4	feuilles	de	signatures	
et	plusieurs	de	nos	membres	ont	aussi	signé	en	ligne.	Nous	pouvons	être	fiers	de	notre	implication	!	

	 	 AREQ-	Siège	social	 1	800	663-2408	

	 	 CARRA	 1	800	463-5533	

	 	 RAMQ	 1800561-9749	

	 Internet	:	www.areq.lacsq.org	 RRQ	 1	800	463-5185	

	 Courriel	:	info@areq.lacsq.org	 SSQ	Groupe	financier	 1	888	833-6962	



2. Vie associative 

 

12	
 

Accueil des nouveaux membres de l’AREQ 
Par  Denise Gagné 

En ce 20 octobre 2016, s’est déroulé un évènement tout à fait 
spécial pour l’AREQ, soit l’accueil des nouveaux membres. Six d’entre 
eux se sont présentés à la fête. Pour Linda Bérubé, Lucie Collard, 
Claire Jomphe et Bruno Poulin, c’est le début d’une retraite bien 
méritée. Alfred Bérubé et Jean Rodrigue deviennent maintenant 
membres associés. 

Grâce à sa créativité légendaire, Marie 
Gagnon rend chaleureux le local chez 
MOCSI. Vin, hors d’œuvres en abondance 
et souper savoureux comblent nos appétits. 

Puis notre présidente, Ginette Giffard, 
procède à l’accueil officiel. Chaque 
nouveau membre se présente, en indiquant 
le milieu dans lequel il a œuvré. Un petit 
présent est offert à chacun, afin de 
souligner son entrée à l’AREQ. 

Cette soirée se déroule en toute simplicité, 
avec beaucoup de plaisir. Selon la tradition, 
on procède au tirage de quelques prix de 
présence. Le tirage moitié-moitié est gagné 
par Denise Langelier. 

Bravo et merci pour l’organisation et la 
réussite de cette belle soirée. 

 

Alfred Bérubé Sept-Îles 

Linda Bérubé Port-Cartier 

Jacinthe Boucher Sept-Îles 

Monique Bourassa Chevery 

Lucie Collard Moisie 

Ginette Dumont Sept-Îles 

Dominic Elsliger-Ouellet Sept-Îles 

Gaétan Gagnon Sept-Îles 

Jeannine Grandbois Sept-Îles 

Sherley Hogan Sept-Îles 

Claire Jomphe Sept-Îles 

Carole Mignault Lourdes-de-
 Blanc-Sablon 

Micheline Miville Port-Cartier 

Bruno Poulin Sept-Îles 

Denise Rioux Sept-Îles 

Jean Rodrigue Sept-Îles 

Alice Rowsell-Joncas Sept-Îles 

Nicole Turbide Sept-Îles
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Il nous fait plaisir de vous présenter ici les nouveaux membres de l’AREQ  
présents à la soirée d’accueil : 
	

 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 
Nos membres en action 
Une activité nouvelle pour nos membres cette année, le tai chi 
ou taiji. Voyez-les en action. 

 

 

 

 
 

 

 

Alfred	Bé
rubé	 Linda	Bérubé	

Lucie	Collard	

Jean	Rodrigue	 Claire	Jomphe	 Bruno	Poulin	



2. Vie associative 

 

14	
 

Assemblée générale sectorielle  2017, convocation 
Par Ginette Giffard  

Convocation à l’assemblée générale annuelle sectorielle 2017 

Vous êtes, par la présente, convoqués à l’AGAS qui se tiendra le 26 avril 2017,  
à MOCSI (652 ave. De Quen) Salle Blair McKeil, à 9 h 30. 

Tous les membres ont droit de parole et de vote; les membres associés ont droit d’assister à 
la rencontre avec droit de parole mais sans droit de vote.  

Nous devrons entériner par résolution le choix des délégués au Congrès 2017. Il y aura aussi 
élection pour 3 postes, soit la présidence, la deuxième vice-présidence et le secrétariat. 

Tous les membres peuvent se présenter à ces postes. Si vous désirez des formulaires de 
candidature, communiquez avec Liliane Soulard au 418-968-5331.  

Après la réunion, nous pourrons échanger en dégustant un délicieux repas. On vous attend 
en grand nombre. 

 

Assemblée générale annuelle sectorielle 
Projet d’ordre du jour 

Réunion du 26 avril 2017 
 

1. Ouverture de l’assemblée 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
3. Lecture et adoption du procès-verbal de   
    l’AGS du 22 avril 2016 
4. Rapport de la présidente  
5. Responsabilités des membres du conseil  
      sectoriel 
6. Appréciation des activités 2016-2017 
7. Rapports des responsables des dossiers : 

• La condition des femmes 
• La condition des hommes 
• Le sociopolitique 
• Les assurances 
• La retraite 
• L’environnement 
• La Fondation Laure-Gaudreault 

8. Présentation des états financiers   
9. Site Internet 

10. Congrès de 2017 
11. Table de concertation  
12. Soutien aux Arts 
13. Bourses d’étude 
14. AGR, Rimouski 
15. Élections : 1. Présidence 
     2. 2e vice-présidence  
     3. secrétariat 
16. Participation aux activités et tirage du IPad  
       mini 
17. Affaires du jour  
 1._______________________________ 

 2._______________________________ 

18. Mot de la présidente sectorielle 
19. Levée  de l’assemblée 
   
  Dîner 
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Assemblée générale sectorielle 2016 
Côte-Nord, Sept-Îles 
Par Denise Langelier 
 

 

Trente-et-un membres de l’AREQ assistaient à l’assemblée générale sectorielle (AGS) 
le 22 avril dernier. 

L’assemblée débute par le rapport de 
madame la présidente, suivi d’une courte 
description des tâches des membres du 
conseil sectoriel. Puis chaque responsable 
d’un dossier présente son rapport. Ces 
dossiers sont: la condition des femmes, la 
condition des hommes, l’environnement, 
l’action sociopolitique, les assurances et la 
retraite, ainsi que la Fondation Laure-
Gaudreault.  

Notre trésorière, madame Louise Banville, 
nous présente ensuite le rapport financier. 
Le conseil sectoriel enchaine avec plaisir 
en présentant le site Internet du secteur, 
mis sur pied au début de février. Nous 
félicitons et remercions mesdames Lucie 
Poulin-Bergeron et Louise Banville pour 
leur beau travail. Nous vous invitons à 
consulter régulièrement le site Internet; 
vous y trouverez beaucoup d’informations 
très intéressantes sur ce qui se passe dans 
votre secteur. 

http://cotenord-septiles.areq.lacsq.org 

Puis trois postes du conseil sectoriel sont 
comblés, sans aller en élection: Denise 
Langelier, 1re vice-présidente, Louise 
Banville, trésorière et Francine Girard, 
conseillère pour Port-Cartier.  

Depuis septembre dernier, chaque 
participation à une activité donne droit à un 
billet pour le tirage d’une tablette IPad mini. 
Madame Monique B.-Lelanc en est 
l’heureuse gagnante de cette année. 

 

Enfin, les personnes déléguées pour le 
congrès de 2017 ont été nommées. Ce 
sont Ginette Giffard, Denise Langelier, 
Martine Turcotte, Louise Banville et 
Suzanne Giguère. Les deux substituts sont 
Yvette Bussière-Zavada et Jean-Guy 
Aspirot.  

L’assemblée est suivie d’un agréable 
repas, servi dans la grande salle de Mocsi.
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Journée internationale  
des personnes ainées, 2016 
Par Louise Banville 

Samedi le 1er octobre, la Table de concertation des ainés de la 
MRC des Sept-Rivières, en collaboration avec d’autres 
organismes voués au bien-être des ainés de Sept-Îles, a 
organisé des activités pour souligner la journée internationale 
des personnes ainées. 

Une messe, célébrée par l’abbé Alain 
Latulippe à l’église Ste-Famille, a permis 
aux ainés de bien débuter cette journée. 
Puis le diner, au gymnase du centre 
socio-récréatif, a réuni environ 175 
personnes. Le repas, servi par le traiteur 
monsieur Ben, a comblé tous les appétits. 
Tous semblent avoir  vraiment aimé le 
repas. 
L’animateur de la rencontre, monsieur 
Gaby Gauthier, a souhaité la bienvenue 
aux participants. Il a ensuite procédé au 
tirage des prix de présence. Ces prix 
étaient pour la plupart des commandites. 
Merci aux généreux donateurs. 
La ville était représentée par madame 
Louisette Doiron-Catto qui s’est adressée 
aux personnes ainées en leur souhaitant 

de belles années pleines d’agréables 
sorties. 
Le président de la table de concertation 
de la MRC des Sept-Rivières, monsieur 
Maurice Gagné, a souligné la présence 
des membres de l’Âge d’or, des Joyeux 
retraités, du  North Shore community 
association et de la communauté 
Montagnaise. 
Toutes ces personnes ont pu voir les 
photos des célébrations des années 
précédentes. 
Madame Marie-Marthe Fontaine, du 
conseil de bande, a remercié les gens de 
sa communauté de s’être joints aux 
autres groupes d’ainés. Elle nous a 
annoncé que la célébration de la Journée 
des ainés 2017 se ferait dans la 
communauté montagnaise. 
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Trois membres de l’AREQ récipiendaires  
de la médaille du Lieutenant-gouverneur 
C’est avec fierté que nous vous les présentons ici,  
par ce texte de madame Alice Cabot, représentante ambassadrice. 

Dans le programme de Distinctions honorifiques, le 12 Juin 2016, lors d’une 
cérémonie tenue au CEGEP de Sept-Îles, Son Honneur l’honorable J. Michel Doyon, 
lieutenant-gouverneur du Québec, remettait la médaille d’argent pour les ainés à 
trois membres de L’AREQ de Sept-Îles.  

La médaille d’argent pour les ainés est remise à des personnes de 65 ans et plus pour 
souligner leur engagement bénévole remarquable et qui ont poursuivi leur implication au-
delà de leurs 65 ans. 

Mesdames Yvette Bussière, Denise Gagné et Angéline Guimont ont été honorées pour 
leur travail dans les domaines communautaire, social, pastoral et économique. 

Elles continuent de manifester encore beaucoup de dévouement dans la communauté. 
Leur implication permet aux organismes communautaires de bénéficier de personnes 
dévouées et généreuses. Elles donnent sans compter et placent l’humain au cœur de leurs 
actions. Bravo et félicitations à vous toutes. 

Le Lieutenant-gouverneur a salué l’implication exceptionnelle des médaillés 2016, en 
encourageant leurs bonnes actions. «Il est beaucoup plus facile de ne rien faire que de 
faire quelque chose. Vous n’avez pas cédé à l’envie de ne rien faire. C’est ce don de soi 
qui vous permet aujourd’hui cette reconnaissance». 

   Yvette Bussière Zavada      Denise Gagné      Angéline Guimont 

Chacune recevant la Médaille du Lieutenant-gouverneur des mains de ce dernier,  
J. Michel Doyon 
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Relais pour la vie 2016 
Par Marie Gagnon 

L’équipe Les étincelles de l’AREQ a participé, encore cette année, à 
l’activité de sensibilisation et de financement Le Relais pour la vie, de la 
Société canadienne du cancer, tenue le 10 juin 2016 à Sept-Îles.  

 

Douze membres de l’AREQ formaient l’équipe. Nous avons versé à la Société canadienne 
du cancer la somme de 3 139,50 $. ( inscriptions, luminaires et dons ) 

Un MERCI spécial à Bernard Poirier et Ginette Giffard qui ont fourni leur roulotte pour 
accommoder l’équipe. 

Voici quelques photos, gracieuseté de Michèle Potvin. Comme vous pouvez le constater, 
cette activité est une célébration de l’espoir et de la vie.  

  

 

Marie Gagnon et Suzanne 
Giguère interviewées par Bis 
Petitpas durant la nuit. 

Murielle Giffard, une bénévole souriante. 

Jean-Guy Aspirot, toujours de bonne humeur! 
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Rencontre de fin d’été 
Par Denise Langelier 
 
Le 25 aout dernier, c’était notre rencontre de fin d’été, une activité 
«extérieure» que les membres apprécient grandement.  

Cette année, depuis le début de la semaine, nous étions à l’écoute de Météo Média. On nous 
prédisait de la pluie… Et c’est ce que nous avons eu! 

Impossible de déplacer l’activité. Qu’à cela ne tienne! Notre amie 
Hedwidge Losier nous a ouvert très généreusement les portes de sa 
maison. L’ambiance qui régnait à l’intérieur était des plus chaleureuse. Le 
soleil était absent à l’extérieur mais à entendre les conversations, il était 
présent à l’intérieur. Et cela a permis de nous serrer les coudes avec 
plaisir. Les 32 membres présents semblent s’être bien amusés.  

 

 

 

 
Cafés-galettes 

Par Ginette Giffard et Denise Gagné  

Depuis quelques années déjà nous nous 
rencontrons, le troisième mercredi de chaque 
mois, pour nous informer et discuter de différents 
sujets d’intérêt pour nous, les ainés.  Nous vous 
invitons à profiter de cette information offerte 
gratuitement. Ces rencontres sont toujours agrémentées d’un café et de délicieuses 
galettes cuisinées par des membres.  Elles ont lieu en collaboration avec l’Âge d’Or, au 
Rendez-vous des ainés, rue Humphrey. 

Santé! 
De la grande gastronomie! 
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D’autres cafés-galettes vous seront offerts en 2017. Dès que les 
informations seront définitives, (sujets, dates, personnes-ressources) 
vous pourrez les trouver sur le site Internet de l’AREQ, Sept-Îles.  

http://cotenord-septiles.areq.lacsq.org 

Bref résumé des cafés-galettes de cet automne. 

Octobre : «Que ton aliment soit ton médicament» 

Le 19 octobre, nous avons reçu madame 
Diane Sonier, nutritionniste du CISSS. Elle 
nous a présenté et expliqué les 
changements à venir au Guide alimentaire 
canadien. Elle a aussi parlé de 
l’alimentation des 65 ans et plus. La 
rencontre a été très enrichissante. Madame 
Sonier nous a fait partager cette citation 
d’Hippocrate, père de la médecine : «Que 
ton aliment soit ton médicament». 

Novembre : Loi 52 et soins de fin de vie 

Le 16 novembre, c’était au tour de 
monsieur Marc-Nicol Lévesque, 
responsable sectoriel du dossier 
sociopolitique, de nous entretenir sur la loi 
52 et les soins de fin de vie. Rencontre 
appropriée aussi puisqu’elle nous a éclairés 
sur des choix que nous voudrons peut-être 
faire à la fin de notre vie.  
 
Denise Gagné nous présente un bref 
résumé de cette rencontre. 
Monsieur Lévesque a présenté les deux 
volets de la loi 52 : 

• L’organisation et l’encadrement des soins 
palliatifs et de l’aide médicale à mourir. 
• La reconnaissance de la primauté des 
volontés exprimées par la personne en fin 
de vie. 

Il ne faut pas confondre soins palliatifs et 
aide médicale à mourir. 

Les soins palliatifs visent à offrir une 
meilleure qualité de vie aux malades, en 
soulageant leurs souffrances. Ils ne servent 
pas à accélérer ou à retarder la mort. 

L’aide médicale à mourir, est une 
intervention exceptionnelle, à la demande 
d’une personne en fin de vie, faite par un 
médecin qui fournit un environnement et les 
moyens nécessaires pour mettre fin à la 
vie, dans le but d’abréger les souffrances. 
Dans un cas comme dans l`autre, il y va du 
respect et de la volonté de chaque individu. 
Pour faire un choix, la personne doit être 
majeure, lucide et ne sentir aucune 
pression. Il est primordial de signer le 
formulaire, même en santé, afin que le jour 
venu, l’équipe médicale et la famille fassent 
respecter nos volontés. Toute personne qui 
a signé un formulaire peut, à n`importe quel 
moment, renverser son choix. 

Anne-Marie Sonier, heureuse gagnante 
du livre Au menu des 65 ans et plus. 
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Petit mot de la nouvelle conseillère pour Port-Cartier  

Bonjour, Je suis Francine Girard, nouvelle conseillère à Port-Cartier. Je 
succède à Huguette Landriault, qui quitte après 7 années de loyaux 
services.  
Merci Huguette ! 

Je suis en poste depuis peu et j'ai réalisé une activité en octobre, soit un 
déjeuner au restaurant Le Forum ; nous étions environ 15 membres. 

Je suis contente et fière de faire partie du conseil sectoriel. C'est une équipe formidable. Je 
vais travailler de concert avec elles afin de réaliser des activités agréables pour tous les 
membres, de Port-Cartier en particulier évidemment. 

Notre prochaine activité, secteur Port-Cartier, sera le souper de Noel. Vous recevrez 
donc un appel très prochainement. Je profite de l'occasion pour remercier Anne-Marie Parent 
et Yolande Otis ; ce sont elles qui font les appels pour les activités. 

Merci à vous qui participez aux activités et bienvenue aux nouveaux qui se joindront à nous 
pour les prochaines. 

Je vous souhaite de joyeuses fêtes avec vos familles et amis. Santé et amour! 

Déjeuner mensuel à Havre-St-Pierre 
À Havre-St-Pierre, membres et conjoints déjeunent, cet automne, dans un 
restaurant offrant une vue panoramique sur la mer. Et l’on semble bien s’amuser! 

À Sept-Îles aussi on aime les déjeuners 
À Sept-Îles, un déjeuner est offert à nos bénévoles en début d’année, pour les remercier de 
leur implication.  

Les membres se rencontrent aussi une fois par mois pour placoter devant un déjeuner, 
généralement assez copieux! On en profite pour la transmission des informations. 
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Nécrologie 
Nos	membres	

Nos plus sincères condoléances… 

 À	la	famille	de	madame	Madeleine	Lavoie	Rodrigue,	décédée	à	Sept-Îles,		
le	11	mai	2016.	

 À	la	famille	de	madame	Thérèse	Savard	et	particulièrement	à	sa	sœur	Anne-Marie,		
elle	aussi	membre	de	l’AREQ.	Thérèse	est	décédée	à	Sept-Îles,	le	24	aout	2016.	
	

Les	proches	de	nos	membres	

Nos plus sincères condoléances… 

 À	Annette	Hautcoeur,	pour	le	décès	de	sa	sœur,	madame	Irène	Hautcoeur,	le	30	juillet	2016,		
à	Ste-Thérèse	de	Gaspé.	

 À	Noëlla	Blanchette	St-Laurent,	pour	le	décès	de	sa	sœur	madame	Lise	Blanchette,		
le	12	septembre	à	Baie-Comeau.	

 À	Nicole	Bernier,	pour	le	décès	de	son	père	monsieur	Marcel	Bernier,	le	12	octobre	2016		
à	Rimouski.		

 À	Louise	Gignac,	pour	le	décès	de	son	conjoint	monsieur	Jules	Bourgeois,	le	16	novembre	
2016	à	Sept-Îles. 
	
	

Pour	toute	communication	au	sujet	du	Murmure	des	Îles	

Hedwidge	Losier	 helos@cgocable.ca	 (418)	962-2432	

Liliane	Soulard	 soulard_6@hotmail.com	 (418)	968-5331	

Martine	Turcotte	 martine.turcotte@cgocable.ca	 (418)	968-2420	

Nous	utiliserons	de	plus	en	plus	les	nouvelles	normes	d’orthographe.	Vous	remarquerez	sans	
doute	 la	 disparition	 ou	 la	modification	 de	 nombreux	 accents.	 Ces	 changements	 nous	 font	
peut-être	croire	à	des	«fautes»	mais	nous	devrons	désormais	nous	y	adapter.	

Nous	remercions	de	tout	cœur	ces	personnes	qui	vont	chercher	l’information,	
écrivent,	 corrigent	 et	 photographient,	 afin	 que	 nous	 puissions	 vous	 offrir	 un	
bulletin	 sectoriel	 intéressant.	 Sans	 leur	 précieuse	 collaboration,	 le	Murmure	
des	Îles	n’existerait	tout	simplement	pas.	 	



 

 
 

 

Nos indispensables responsables 

Activités physiques  Ginette Giffard   968-9272 

Assurances Marie Gagnon 962-5266 

Condition des femmes  Suzanne Giguère 968-1694 

Condition des hommes Jean-Guy Aspirot 968-5625 

Fondation Laure-Gaudreault   Yvette Zavada 968-1649 

Environnement   Francine Roy 962-4839 

Sociopolitique   Marc-Nicol Lévesque 766-8020 

Retraite Martine Morin 962-1321 

Table de concertation des aînés  Louise Banville 960-5213 

Conseillère #1, Port-Cartier  Francine Girard 766-6696 

Conseillère #2, Hâvre-St-Pierre  Yvonnette Arseneault 538-2871 

Historique et archives Édith Richard  
Rachel Lévesque 

962-7703 
962-5403 

Décoration de salles Marie Gagnon 962-5266 

Photos et vidéos  Claude McNicoll  
Lorraine Tremblay   

927-2062 
962-4640 

Responsable des téléphonistes  Denise Langelier 968-9867 

Vente des billets Éliane Turner 968-1577 

Site Internet Lucie Bergeron, Louise Banville  

Comité du bulletin sectoriel      

Hedwidge Losier, Liliane Soulard, 
Martine Turcotte 
Correction : Rachel Lévesque, 
Édith Richard, Éliane Turner 

 
968-2420 

Que le temps des fêtes  vous 
comble de plaisirs partagés. 

Et pour l’année 2017, 
Santé, Amour et Bien-être  
pour vous tous et toutes! 

Les membres de votre conseil 
sectoriel de l’AREQ 

 


